
  

Mensa der Domschule Schleswig                            Schleswig, den 30. November 2023 

  

  

Protokoll der Schulkonferenz 
 

Anwesende: 

Lehrerschaft: 

Paul Auls (Schulleiter) 

Karlheinz Einsle (Stellv. Schulleiter) 

Andrea Peltzer 

Gregor Bitto 

Nils Hilscher 

Anja Unterhalt 

Verona Halfbrodt 

Cressida Linke 

Katja Jensen 

Imme Hartwig 

Dennis Thomsen 

 

Elternschaft: 

Björn-Sven Bergemann (Vorsitzender Schulelternbeirat) 

Nicole Fehmann 

Tina Möller 

Simone Schmidt 

Silke Förster 

Melanie Marschner 

Sandra Klatt 

Tanja Sander 

 

Schülervertretung: 

Thorina Harder (Schülersprecherin) 

Marcel Niemann (Schülersprecher) 

Niklas Wilhelm Wolfgang Hoffmann (Stellv. Schülersprecher) 

Kjell Maurice Ehring (Stellv. Schülersprecher) 

Lewis Havemann 

Emily Heidergott 

Annika Baumann 

Merle Nitz 

Paul Kühne 

Claas Kießling 

Jette Hauser 

Enno Schäfer 

 

Start: 19:01 

Protokollführer Protokoll: Kjell Maurice Ehring 

 



 

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung: 

Paul Auls grüßt und beginnt die Schulerkonferenz.  

Tagesordnung wurde um neuen Punkt 9. “Artist in Residence” ergänzt. Einstimmig 

angenommen. Alter Punkt 9. “Verschiedens” verschoben zu Punkt 10. 

 

2. Berichte:   

a. des Schulleiters   

Derzeit 912 SuS an der Domschule. Auls berichtet über neue Lehrkräfte ab dem Schuljahr 

2023/2024: 

Neue KuK 23/24: 

[Baade, Kathrin, De/Sp, unbefr. (Elternzeit)] 

Carstensen, Nele En/Ku, LiV 

Dettmann, Justine, De/Ku, unbefr. 

Grimm, Ulrich, Phy/Ru, unebfr. (Rückkehr Ausland) 

Horstmann, Annette, En/La(/Mu), unbefr. 

Leisner, Lean, Sp/WiPo, LiV 

Litt, Kea-Sophie, Ge/Sp, befr. 

Rudolph, Jana, Ch/Ma, LiV 

Runge, Nora, De/WiPo, befr. 

[Will, Anetha, Bi/Geo, unbefr. (Elternzeit)] 

23/24 nicht da: 

Baade, Hansen-Rasehorn, Holst, Müller, Papst, Rogge, Siemsen, Will, Zander 

Ganz weg: 

Becker, Behrens, Bruch, Junghardt, Klöcking, Kohlrausch, Struckmeier, Wozny 

Auls erläutert, dass das Schulleben nach Corona (Klassenfahrten, Umgang miteinander, etc) 

neuen Fahrt aufnimmt. Weihnachtskollekte wurde an den Ruderclub gespendet, um 

Hochwasserschäden aufzubereiten. 

Einsle erläutert, Domschule vom Hochwasser betroffen sind (geschätzt 150.000 Euro 

Schaden), unter anderem Sperrung des Fahrradkellers und Schaden an der 

Lernmittelbücherei. 

Neue Anschaffungen geplant: Neue Außenbeleuchtungen um die Domschule, Poller zur 

Königsstraße zur Sicherheit, Basketball und Fußballfeld wird an der Grünfläche zur Mintze 

gebaut. 

 



b. des Vorsitzenden des Schulelternbeirates   

Bergemann erläutert Schulelternbeirat beteiligte sich an der Veranstaltung “Sportfest” und am 

Sporttag, gute Resonanz. 

Schulelternbeiratssitzung im vergangenen Halbjahr, neue Vertretung gewählt 

 

c. des/der Sprecher/in der Schülerschaft   

Marcel Niemann begrüßt und erläutert: schwieriger Start der SV (aufgrund der Abwesenheit 

vieler 13. Klässler) 

Halloween Aktion (Sport- und Spielenachmittag) für 5. und 6. Klasse war ein Erfolg 

Domschulkollektion steht an, weitere Projekte in Planung: Lauf zwischen den Meeren, 

Amnesty Internation Briefmarathon, Weihnachtsbacken, Faschingaktion (8. und 9. Februrar 

für 5-7. Klasse) 

 

3. Austausch über die Entwicklung des allgemeinen Umgangs an der Schule und den Stand 

des Arbeitskreises „Wertvolle Domschule“  

Hilscher berichtet über den Stand des Arbeitskreises “Wertvolle Domschule”, dieser sollte 

gegen den unsachgemäßen Umgang mit Schuleigentum und den schlechten Umgang der 

SuS untereinander angehen. Geplante Aktionen waren zum Beispiel ein Aktionstag “Saubere 

Domschule”. Treffen des Arbeitskreises wurden vorerst ausgesetzt, da sich die Lage auf den 

ersten Blick verbessert hat. 

Einsle ergänzt, dass 10 Klässler die sachgemäße Toilettennutzung beobachten und dass es 

versucht wurde die Jahrgänge in Fluren aufzuteilen, im Sinne der Sauberkeit. 

 

4. Information und Beschlussfassung zum Domschul-Tag auf dem Norden-Festival 2024 

(vgl. Antrag)  

Einsle erläutert, der Domschultag soll am 6. September, den ersten Freitag der ersten Woche 

des Schuljahres 2024/2025, stattfinden. Ergänzend, im Sinne der unteren Klassenstufen, soll 

ein alternatives Unterrichtsangebot von 1.-6. Stunde (7:50-13:00) eingerichtet werden. 

Beschluss einstimmig angenommen: Domschultag am 6. September 2024 findet statt. 

 

5. Information und Beschlussfassung zur Festlegung der beweglichen Ferientage und 

SETTermine zum Schuljahr 24/25 

Hilscher erläutert einen Vorschlag zur Legung der beweglichen Ferientage und SETage 2025.  

Beschluss angenommen (1 Enthaltung): Bewegliche Ferientage: 03.02.25, 27./28.05.25, 

SETage: 04.02.25, 26.05.25 

 

6. Information und Beschlussfassung zur Länge der Oberstufenklausuren Englisch (vgl. 

Antrag)   



Peltzer erläutert, dass in der vergangen Schulkonferenz beschlossen wurde, dass 2.-stündige 

Klausuren, im Sinne der Abiturvorbereitung, auf 4.-stündige Klausuren erweitert werden. Die 

mittlere Englischklausur im 12. Jahrgang im Profil- und Kernfach (erhöhtes Niveau) wurde auf 

3.-stündig erweitert, soll aber jetzt auf 4.-stündig erweitert werden. 

Beschluss einstimmig angenommen: Die mittlere Klausur im Profil- und Kernfach (erhöhtes 

Niveau) Englisch im 12. Jahrgang werden auf 4.-stündig erweitert. 

 

7. Information zu Ergebnissen des SETages zur Experimentierklausel und Einsetzung eines 

Arbeitskreises zur weiteren Schulentwicklung: 

Hilscher berichtet über den Schulentwicklungstag am 30.10 zur Experimentierklausel. Daraus 

folgte eine Idee zur Vermittlung neuer Inhalte, welche sonst keinen Platz im Unterricht finden, 

und freierer und experimenteller Lernmethoden. Die Idee wurde auf einer Lehrerkonferenz 

vorgestellt und traf auf gute Resonanz. Bisher besteht der Arbeitskreis aus Lehrkräften, soll 

aber nach weiterer Ausreifung mit Eltern und SuS erweitert werden. 

Auls erläutert, dass ein fertiger Plan dem Ministerium vorgestellt werden soll und dann auf der 

Schulkonferenz beschlossen wird.  

Marcel findet den SET und den Austausch gelungen. 

Einsle verweist auf Treffen im Rathaus zur Ideenfindung, wie Mensaessen verbessert werden 

kann. 

 

8. Diskussion und Beschlussfassung zur Einrichtung einer Unisex-Toilette an der Domschule  

Einsle berichtet von einem Arbeitskreis, unter Leitung von Simon Grusdat. Dieser befasst sich 

mit Diversität und soll konkrete Ideen entwickeln, die an der Schule umgesetzt werden 

können. Eine Idee, beide Toiletten in der Katakombe, die in einigen Jahren renoviert werden 

sollen, werden zu Unisex-Toiletten umgebaut. 

Bedenken von Eltern werden geäußert. SuS äußern ihre Gedanken dazu. Marcel Niemann 

berichtet, dass eine Unisex-Toilette in der Lornsenschule bereits seit längerem besteht und 

bisher kein besorgniserregender Vorfall stattfand. 

Beschluss angenommen (1 Enthaltung): Eine Unisex Toilette (Toilette für alle Geschlechter) 

soll bei der mittelfristigen Renovierung der Toiletten in der Katakombe mitgedacht werden.  

 

9. Beschluss zu “Artist in Residence” 

Hilscher erläutert. Domschule ist Kulturschule. “Artist in Residence” bedeutet, dass ein 

Künstler oder eine Künstlerin, hier ein oder eine Schauspielerin, über ein halbes Jahr in der 

Domschule arbeitet. Ein Raum, Atelier, soll zur Verfügung gestellt werden. Dort ist auf den 

Künstler oder die Künstlerin, 3 Tage in der Woche und davon 1 Tag von den SuS, antreffbar. 

Zum Beispiel kann diese Person helfen künstlerische Projekte zu begleiten und die 

Ergebnisse sollen am Bühnenschultag vorgeführt werden. Die Kosten sind hoch, werden aber 

vom Land bezahlt. 



Das Projekt soll vorerst einmalig stattfinden und wird für den Start am Februar 2024 

beantragt. 

Thorina Harder berichtet, dass außerschulische Projekte, ähnlich dem Projekt im Antrag, von 

der Schülerschaft gewünscht werden. 

Beschluss einstimmig angenommen: “Artist in Residence” soll ab 2024 starten. 

 

10. Verschiedenes   

Auls betont die Wichtigkeit des Fördervereins pro Domschule. 

Einsle berichtet Mitgliederanzahl ProDomschule: 2019: 450, 2021: 350, 2023: 375 

 

11. Verlesung und Genehmigung des Protokolls: 

Protokoll wird genehmigt (1 Enthaltung) 

 

 

Ende: 20:17 

 

 

 


